

Hommage à monsieur Thierry Karsenti

Récipiendaire du Prix d'excellence annuel - 1999

Le *Prix d'excellence annuel* est décerné pour l'année 1998-1999 au professeur Thierry Karsenti du Département des sciences de l'éducation.

Lorsque le Comité chargé de la sélection du récipiendaire du prix d'excellence annuel a étudié le dossier du professeur Thierry Karsenti, la réaction a été : Comment fait-il? Et sa santé?

En effet, il y a de quoi provoquer un étourdissement. Quelle année pour le professeur Karsenti!

Ce qui saute d'abord aux yeux, c'est l'extraordinaire travail réalisé par Thierry Karsenti afin d'intégrer les technologies de l'information et des communications à son enseignement : un travail colossal, un exploit.

Je me permets ici de vous livrer une anecdote qui illustre bien le mérite particulier du professeur Karsenti. En novembre 1998, le professeur Karsenti vient me rencontrer à mon bureau. Il me propose de se lancer dans l'aventure d'offrir un cours à distance sur Internet. Nous sommes en novembre, il me parle de l'hiver 1999 et il affirme vouloir placer plus de la moitié du cours sur l'inforoute. Un rêveur me dis-je! Alors il avance ses besoins. « Monsieur Dubé, me dit-il, j'aurais besoin d'embaucher un étudiant pour m'assister dans ce travail; j'estime la somme nécessaire à environ 3 000 \$. » Un rêveur un peu fou me dis-je, sachant que le coût de ces travaux s'élève assez souvent à un ordre de grandeur ou deux de plus. Or, au début de l'hiver 1999, Thierry Karsenti offrait un cours sur Internet. Ce même cours lui valait au printemps une décoration du ministre de l'Éducation du Québec. Vivement les rêveurs me dis-je! Non seulement la présentation du cours est d'une qualité supérieure, sa livraison est tout aussi étincelante. Le professeur Karsenti a réussi à offrir ce cours tout en recevant une forte appréciation des étudiants et étudiantes qui y étaient inscrits, un groupe d'étudiants qui n'étaient pas du tout gagné d'avance, loin de là.

Pour Thierry Karsenti, l'année 1998-1999 ne s'arrête pas là. Sur le plan de l'enseignement, en plus de faire preuve d'une grande initiative et d'un savoir-faire unique sur le plan de l'utilisation des technologies, il a confirmé ses talents de pédagogue, talents prisés par les étudiants et les étudiantes qui ont la chance de suivre ses cours.

Chercheur émergent, cette année aura été pour Thierry Karsenti des plus révélatrices. En effet, le professeur Karsenti a produit dans cette seule année pas moins de 17 publications arbitrées et 20 communications scientifiques. Cette ardeur lui aura valu de voir les

principaux organismes subventionnaires lui fournir un appui financier, et ce, toujours au cours de cette même année.

Dois-je ajouter que lorsque vous avez besoin de lui, le professeur Karsenti répond présent?

En résumé, toute une année pour Thierry Karsenti.

Il me fait plaisir de remettre le *Prix d'excellence annuel* au professeur Thierry Karsenti.

Allocution présentée par Denis Dubé, vice-recteur à l'enseignement et à la recherche, lors de la cérémonie de la Collation des grades tenue le samedi 30 octobre 1999.

Comité de sélection

Concours 1999 du *Prix d'excellence annuel*

Président : Denis Dubé, vice-recteur à l'enseignement et à la recherche

Secrétaire : Richard Bérubé, directeur de la planification et des projets spéciaux

Madeleine Lussier, professeure

Marcelle Séguin, professeure

Annie Vigneault, étudiante